
MANDOUBEM
Oatleta IsaquiasQueirozganhoua
medalhadeouronacanoagem,feito
inéditodeumbrasileiro,tomoua
vacinacontracovid-19,dandoexemplo

paraosnegacionistas,eaindaprestou
homenagemaosmortosnapandemia.

“A gente criou e idealizou esse projeto porque é
inconcebível que umpaís seja o único domundo

que tenhadois pesos e duasmedidas por
onde esse remédio vai entrar no corpo.
Nenhumpaís domundo tem essa regra.

OBrasil é uma triste exceção”

ComooPL6330,casovire lei,poderáajudar
notratamentodepessoascomcâncer?
A terapia oral representa hoje 70%dos tratamentos oncológicos contra o

câncer e faz parte do tratamento dos 20 tumoresmais comuns. Portanto, a
realidade é que amaioria das drogas que são desenvolvidas são orais e não
endovenosas. A indústria farmacêutica não fabrica duas versões damesma
droga porque o custo subiriamuito.Ou seja, é preferencialmente oral.

Aquimioterapiaoralpodeseradotadaemquais
tiposdecâncer?Atendeàmaioriadospacientes?
Oprojeto, segundoumapesquisa, beneficia 50mil brasileiros e

brasileiras por ano. Entre adultos, crianças e adolescentes.

Ocustodomedicamentoporviaoraléalto?
Ocusto domedicamento oral pode sermais caro, pode ser domesmo

preço e pode sermais barato do que asmedicações endovenosas.
É importante que, quando a gente dá umamedicaçãomelhor, evita as
recidivas e, demodomais importante, você evita complicações, seja
internação, procedimentos, idas àUTI. Alémdisso, vocêminimiza o
uso dohospital como salas,material e também funcionários para infusão.

Sabemosqueumainternaçãoébemmaiscaradoqueuma
medicaçãoqueopacientepodetomaremcasa.Porqueessa
resistênciadosplanosdesaúdeemarcarcomessecusto?
Naminha opinião, os planos de saúde olhamsóopreço do

medicamento. Comoeu falei, nemsempre émais caro.Muitas vezes émais
barato oudomesmopreço, até porque há váriosmedicamentos orais que
hoje têma versão genérica. Portanto, o que acontece é que, naminha
opinião, os convêniosmédicos não olhama jornadadopaciente comoum
todo e simopreçounitário domedicamento.

OpresidenteJairBolsonaro,aovetaroprojeto,
dissequealeiacarretariacustosparaoSUS.Estácerto isso?
Infelizmente, o conceito que foi desenvolvido em termosdo custopara o

SUSnãoé verdade. Essa contaquempagaria sãoos convêniosmédicos.
Esseprojeto é restrito a esses pacientes.Na verdade, o governo
economizaria porquemuitos pacientes que têmconvêniomédico enão
têmacesso aumadroga já aprovadapelaAnvisa e aindanãoavaliadapela
ANS, ounegadapelaANS,muitas vezesprocessamogovernoemvezde
processar opróprio convêniomédico.Ou seja, o governoainda temde
pagar umacontaporumremédioquenão seria ele o responsável por pagar.

Nasrazõesdoveto,Bolsonarotambémdissequeosplanosdesaúde
repassariamasdespesasparaosusuários.Acreditaque issoocorrerá?
Essa questão de repassar as despesas tambémnão é verdade. Primeiro

que asmedicações orais representamumpercentualmuito pequeno
para os convêniosmédicos. Número dois: dar um remédio oral nem
sempre émais caro.Mesmo aquelesmais caros envolvem, por seu uso
oral, menos uso hospitalar, e por sermelhor do que a endovenosa para
cada situação específica leva amenos custo, como falei, porque você
reduz a recidiva, aumenta a curabilidade. Reduzindo a recidiva, você
reduz os custos de tratamento de doenças que potencialmente eram
curáveis e passam a ser crônicas. E das crônicas você diminui também as
complicações, quando a doença vai progredindo. Portanto, outra vez,
essa tese não é verdadeira. Até porque, nestemomento, os convênios
médicos tiveramum reajustemuito grande por conta da pandemia.
Ou seja, já havia um lucromuito grande dos convênios nomeio da
pandemia e as pessoas deixaramde fazer exames de imagens, exames de
sangue e procedimentos e,mesmo assim, houve um reajuste importante.
Então, essa tese de que você vai pressionar deputados e senadores com
umpotencial aumento baseado nisso não é real, não se sustenta. O
convêniomédico temque ser viável, ele é importante dentro do ciclo da
saúde,mas o lucro temde advir damelhor práticamédica, dosmelhores
usos de guidelines e de evitar o desperdício e não de cercear um remédio
que é vital para a vida de pacientes comuma doença tão grave.

Porqueosenhorassumiuadefesadessabandeiradesdeo início?
Oprojeto foi idealizadopelo InstitutoVencer oCâncer e foi conduzido

por pessoas que são comprometidas comapopulação, comoo senador
Reguffe, dentro do Senado, a deputadaCarmenZanotto, Silvia Cristina, na
Câmara, entre outros. A gente criou e idealizou esse projeto porque é
inconcebível que umpaís seja o único domundoque tenha dois pesos e
duasmedidas por onde esse remédio vai entrar no corpo.Nenhumpaís do
mundo temessa regra. OBrasil é uma triste exceção. E essa exceção já
ceifoumais demeiomilhãode vidas desde a sua concepção. Portanto, o
InstitutoVencer oCâncer não vai aceitar que isso seja algo comum, que
passe comoalgo usual, o quenão é, o quenãodeve ser.

AcreditaqueovetoseráderrubadopeloCongresso?
Acredito porque acredito que os deputados e senadores estão a serviço

dapopulação, dentro de umconceito importante de salvar vidas, evitar
mortes, evitar complicações, evitar sofrimento dapopulação emantendo
sim, com todas as teses que jámencionei, o equilíbrio econômico.

Apoio de Bolsonaro
Napolítica, a semana foimarcadapela declaração dopresidente

Jair Bolsonaro de afinidade comogovernador Ibaneis Rocha (MDB).
“Aqui, somosumsó governo”, disse Bolsonaro, na posse do senador
CiroNogueira (PP-PI) comoministro-chefe daCasaCivil. Se os dois
seguiremaliados, Ibaneis pode ganhar um reforço para a reeleição.
A ajudapassa por Bolsonaronão apoiar umcandidato aoGDF,
quepode ser a deputadaBia Kicis (PSL-DF), oministro da
Justiça, AndersonTorres, ou umneófito.Dessa forma,
os seguidores dopresidente ficarão semopçãode
voto emcandidatura própria. É Ibaneis ou Ibaneis.
Complica a vida do governador doDF seBolsonaro
apoiar umcandidato. Independentemente das
questões eleitorais, a amizade tem rendido
recursos e vacinas para oDF.
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“Pela tranquilidadedaspróximas
eleiçõeseparaquepossamos

trabalharempazaté janeirode2023,
vamos levaraquestãodovoto
impressoparaoplenário,

ondetodososparlamentares
eleitos legitimamentepelaurna

eletrônicavãodecidir.”
Presidente daCâmara, Arthur Lira (PP-AL)

“ArthurLiranãoestánaPresidênciada
Câmaraporacaso.Eleéocavalode
troiacompradoporBolsonaro, como

propósitode fazermanobrasno
Regimento Interno.Opovobrasileiro
seráo juizquenãovaideixarvocês
brincaremcomademocracia!Voto

impressoégolpe!”
Deputado distrital Fábio Félix (PSOL)

ÀQUEIMA-ROUPA

FERNANDOMALUF
Oncologista, fundador do
Instituto Vencer o Câncer,

idealizador do projeto que prevê
custeio pelos planos de saúde de

quimioterapia oral para
pacientes com câncer, de autoria

do senador José Antônio
Reguffe (Podemos-DF)

Base naPM
Policiaismilitares formamaprincipal basedo

presidente Jair Bolsonaronos estados.Grande
maioria o apoiará emqualquer situação.

Fila andando
A Secretaria de Saúde recebeu, neste final de

semana, as vacinas necessárias para expandir a
vacinação contra covid-19 para pessoas acima
de 25 anos. Esse público começará a ser
imunizado a partir da terça-feira. Neste ritmo,
na semana seguinte, começa a imunização de
quem tem 20 anos oumais.

Outras opções
Aliados da deputada Paula Belmonte

(Cidadania-DF) ficaram incomodados
com a declaração do presidente do
Cidadania-DF, Chico Andrade, publicada
ontemna coluna. Andrade aposta na
candidatura ao Palácio do Buriti da
senadora Leila Barros (Cidadania-DF),
que acaba de entrar no partido, ou do
senador José Antônio Reguffe
(Podemos-DF). Está claro que Paula
buscará outro partido se realmente
decidir concorrer ao Senado ou aoGDF.

Caraacara
Adversários nas eleições da

OAB/DFprevistas paranovembro,
opresidenteda entidade,Délio
Lins e Silva Júnior, e o governador
Ibaneis Rocha estiveram frente a
frente—ou ladoa lado, como
mostra a foto—ontemnaabertura
do campeonatode futebol society
doClubedosAdvogados.Trocaram
cumprimentos formais,masnãohouvemuita conversa.
Sinal dequeoprocesso eleitoral prometemuitas emoções.

MANDOUMAL
Cooperativas da Unimed de João
Monlevade e de Divinópolis, emMinas
Gerais, têm exigido o consentimento de
maridos para autorizarem o

procedimento para colocar o DIU (dispositivo
intrauterino) emmulheres casadas.

Mudanças de posição
A atual composição do grupo Elo Distrital da Rede

Sustentabilidade, que tem como principal expoente o
deputado distrital Leandro Grass (Rede), não quer briga
como ex-governador Rodrigo Rollemberg (PSB).

Na última sexta-feira, a coluna divulgou trecho de uma
nota emque o agrupamento cobra, em 2018, a lealdade
dedicada a Rollemberg, quando ele estava com a

popularidade embaixa. Na época, o grupo era formado
pormilitantes ligados ao então deputado Chico Leite,
que foi candidato ao Senado e não se elegeu.Mas antes
de fechar a coligação comRollemberg, Chico Leite
defendeu a aliança e Grass queria independência.
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